



ほめる種をまく

校長 大山 倫生

ホームページ公開中！

朝里中学校

検索

今年も残すところ、あと1か月となりました。

12月は「師走」と呼ばれる以外に、1年の総括という意味の「極月(ごくげつ)」、旧年の悪いものを取り除くという意味の「除月(じょげつ)」、春の到来を待つという意味の「春待月(はるまたづき)」など12月だけでも様々な呼び名があります。

あらためて、雰囲気醸し出す日本語の美しさと日本人の研ぎ澄まされた感性に感心させられます。

さて、先日、本校を利用していただいている「野の花体操教室」の方から、本校のあじさいを使って作った「クリスマスリース」を寄贈していただきました。

5月に行った「あじさいドリームプロジェクト」で植樹したあじさいの花は秋頃から真っ赤に染まり、通る人の目を楽しませてくれましたが、冬に向けて花が枯れてきたことから、



その一部を利用してクリスマスリースを作ったので、ボイラー室のドアに飾りました。

路肩に植樹したあじさいに水やりをしたり、草を刈ったりしていると、通りがかりの地域の方々から「きれいに咲きましたね」、「ここを通るのが楽しみですよ」と声をかけられることが多かったです。

子どもたちや地域の方々の努力が、こうしてほめられるのは、とても嬉しいことだと感じました。

日本の国語教育の第一人者、「大村はま」さんの言葉に、「ほめる種をまく」というのがあります。

子どもを「ほめること」は大切なことです。しかし、いいことがあったらほめるというのではその場面が来るまでほめることができませんし、簡単なことをやってほめられてもいい気持ちはしません。そのため、ほめるより「ほめる種をまくこと」の方を大切にしていたそうです。

ほめることも必要だとは思いつつも、なかなかうまくいかないことはあります。ほめる場面をお膳立てするというよりは、「ほめられるような行動を引き出してあげる」ということで子どもは成長していくのかもしれない。

大村はまさんは、子どもがよいことをしたからほめるのではなく、子どもをほめることができるような種を上手にまいて、ほめるようにもっていくとおっしゃっていますが、これは、できそうで、なかなかできないことです。

子どもは、良いことも悪いこともします。そのたびに、私たち教師や保護者の皆様は、ほめることも叱ることもすると思います。子どもは、大人が思っている以上に、ほめられると嬉しいものですので、大村はまさんが述べている

ように「ほめる種をまく」ことに心がけていきたいものです。



日	曜	12・1月の行事予定	給	部
12/1	日			○
2	月	義務教育指導監訪問 ALT	○	○
3	火	インターンシップ事業(潮陵生来校) ALT	○	○
4	水	インターンシップ事業(潮陵生来校) ALT 臨時職員会議	○	○
5	木	地域公開日 一斉下校 校内研究会 4時間	○	×
6	金		○	○
7	土			○
8	日			○
9	月	インターンシップ事業(桜陽生来校) SC	○	○
10	火		○	○
11	水	児童会・生徒会交流会(朝里小で)	○	○
12	木	琴の体験(1A) 一斉下校 5時間	○	×
13	金	琴の授業(1B、1C) 2年生学年懇談会	○	○
14	土			○
15	日			○
16	月	ALT	○	○
17	火	ALT	○	○
18	水	ALT 小中一貫教育協議会	○	○
19	木	一斉下校 職員会議 ALT 5時間	○	×
20	金	ALT	○	○
21	土			○
22	日			○
23	月	大掃除 学校運営協議会(CS)	○	○
24	火	始業式 一斉下校 校内研修 1、2年生2時間、3年生3時間	×	×
25	水	冬季休業(～1月13日) 新入生制服採寸、在校生制服直し		○
26	木	新入生制服採寸、在校生制服直し		○
27	金			○
28	土			○
29	日		学校閉庁日	×
30	月		学校閉庁日	×
31	火		学校閉庁日	×
1/1	水	元旦	学校閉庁日	×
2	木		学校閉庁日	×
3	金		学校閉庁日	×
4	土			○
5	日			○
6	月			○
7	火			○
8	水			○
9	木			○
10	金			○
11	土	少年を守る会の冬休みパトロール		○
12	日	少年を守る会の冬休みパトロール		○
13	月	成人の日		○
14	火	始業式 一斉下校 職員会議 校内研修	×	×

新入生の制服採寸会と一緒に、夏休みに行った在校生の制服のお直し会を冬休みにも行います。詳細については、後日お知らせします。

「本校生徒頑張ってます」(11/28現在)

朝里中学校の生徒の活躍を紹介します！

- 「第10回音読カップ」 奨励賞(大浦(も))、参加賞(大坂)



- 「第43回全国中学生人権作文コンテスト」(マハ ナザム)
小樽地区大会 協議会長賞 →札幌地方大会へ推薦
札幌地方大会 優秀賞(札幌人権擁護委員連合会長賞)

先日、小樽地区大会で協議会長賞を受賞したナザムさんの作文の収録及びインタビューが本校で行われました。

ナザムさんの朗読やインタビューの様子は、FMおたる(76.3MHz)にて、12月4日(水)14:00と5日(木)19:00に放送されることが決まりました。ラジオをお持ちでない方も「FMおたる」のアプリをダウンロードすると聞くことができます。貴重な機会ですのでお時間のある方はぜひ視聴ください。

「幼稚園訪問」

11月15日(金)、18日(月)、19日(火)に3年生の各学級で朝里幼稚園さんを訪問しました。家庭科の授業の一環で幼児を対象にしたおもちゃを作成して幼児教育について学ぶ授業です。



中学生からは「自分たちがつくったおもちゃで楽しんでくれて嬉しかった」「自分もこういう時期があったんだなあ」などの声が聞かれました。
このような素晴らしい機会をつくっていただきました。朝里幼稚園の皆さん、大変ありがとうございました。

「二者面談・三者面談」

11月18日(金)から28日(木)(※2年生は29日(金))の日程で行われました二者面談・三者面談が終了しました。保護者の皆様におかれましては、お忙しい中ありがとうございました。
3年生は今年から導入された道立高等学校のweb出願が12月6日(金)から始まります。

出願の仕方等で不明な点などがありましたら、遠慮なくご相談ください。

教育相談の期間は終わりましたが、お子さんのことなどで何か不安なことがありましたら、遠慮なくご連絡ください。



「12月5日(木)は地域公開日」

朝里地区の皆様を対象とした「地域公開日」を12月5日(木)の3・4時間目(10:50～12:40)に実施します。

参観の申し込み等は一切不要です。地域の皆様におかれましては、本校生徒の様子をぜひご覧いただきたいと考えております。

